Número suelto C 0-10

San José, Costa Rica, Miércoles, 3 de enero de 1923

Suscrición mensual & 2.00

No. 113

DE POLITICA

DICHOS, HECHOS Y COMENTARIOS

La prensa provinciana se preocupa tambien por el proble ma electoral.

ma electoral.

Analizando la situación presente un colega porteño comen ta los diferentes aspectos de la misma, en esta forma.:

"Juzgamos prematuro todo moviminto, porque él vendría a entorpecer la marcha regular de la vida costarricense. La política resta energías a las labores del campo; divide los pueblos y de allí resulta un estanamiento general de las actividades".

camiento general de las actividades".

No hay tal que la política entorpezca ni pueda entorpecer la marcha corriente de la vida de los negocios y las industrias; ni el industrial abandona sus talleres para hacer política, ni el agricultor sus ciarias faenas para entregarse a ese entretenimiento y, tanto es así, q' aun en los propios días de elecciones, cuesta que el pueblo concurra a votar, no obstante la obligada observancia de ese precepto cívico para todo ciudadano.

"La administración del señor Acosta se ha distinguido por su honradez absoluta. Sus actos, cuando se juzguen con imparcialidad, serán bien apreciados. No ha realizado, es verdad, grandes obras, ni desarrollado problemas de trascendencia, pero eso no se debe a otra cosa que a la falta de recursos en las areas"

arcas".

Efectivamente, el señor Acosta y con él todos sus colaboradores en el Gobierno, se han Presidente

Rasuprimir

Arte is suprimir

Varios diputados con vista das escrio per escrio per escrio de las explicaciones hechas por el señor Presidente de la República, cuales son que la Guardia Civil.

La supresión de los cuarteles de armas y su reemplazo por la Guardia Civil.

La supresión de los cuarteles de armas que darán sustituidos por la Guardia Civil.

El plan ofrece, sin embargo, serios comentarios: ¿ Desaparecerá por completo la instruce

Tarte in ingún gravamen para el erario, pues el proyecto del señor Presidente, los canteles de armas y su reemplazo por la Guardia Civil.

El plan ofrece, sin embargo, serios comentarios: ¿ Desaparecerá por completo la instruce

La supresión de los cuarteles de armas quedarán sustituidos por la Guardia Civil.

El plan ofrece, sin embargo, serios comentarios: ¿ Desaparecerá por completo la instruce

inconveniente. Precisamente, labor de propaganda evoluciopara ir alejándonos de esa política personalista de mísera in triguilla y baja realea, conviere instruir al pueblo en puntos de mira más altos y amplios, a fin de conducirlo por senderos más puros y doctrinarios, y esa tidarios de la política abierta y más puros y doctrinarios, y esa tidarios de la política abierta y Acogiendo un interesante y nor Ministro de Fomento, sin de interesse de la empresa inseñor Blanco, que algún ilustre lenta en el sentido del análisis podríamos llegar a la cristalinista demanda trabajo y tiemnistruir al pueblo en guntos de dis ni semanas, sino de me ses, acaso de años. Comulgando, pues, con estas fin de conducirlo por senderos más puros y doctrinarios, y esa tidarios de la política abierta y Da de liberta en el sentido del análisis podríamos llegar a la cristalinista demanda trabajo y tiemnistruir al pueblo en puntos de dis ni semanas, sino de menester Costa Rica". Un hombre nuevo en el Poder. ne estos momentos de petigrossima transición para el el comienzo para la formación de los partidos doctrinarios y pueda buscarse otro con más por ese camino, únicamente, calma, que sea como el iris de una persona perfectamente capacitada para aquellas en intriguilla que tanto ha menester Costa Rica". Un hombre nuevo en el Poder. ne estos momentos de peprigrossima transición para el comicanos, per que ja pia que de juscarse otro con más por ese camino, únicamente, calma, que sea como el iris de una persona perfectamente capacitada para aquellas en intriguilla que tanto ha menester Costa Rica". Un hombre nuevo en el Poder. ne estos momentos de peprigrossima transición para el comicanos, per quia pás en que a pueblo no facultaria! No es el momento para hacer cel poder una escuela de ense fanza política y seria torpeza fan

Acogiendo un interesante y fior Ministro de Fomento, sin resultado satisfactorio alguno, pues, según tenemos entendio de la Directiva de la United Fruit para industrializar una rica y extenza zona agrícola en el cantón de Turrialba por un grupo de empresarios terrratenientes de acquel litoral, casi todos ellos cos tarricenses, aquella compañía accedió a establecer un ramal ferrocarrilero que habilitaria 30 o 40 mil hectáreas de virgenes terrenos para la siembra de café y bananos.

La United no podía procedar

re para su desarrollo mucho tiempo; unos cuatro meses bas tan para que los pueblos y los ciudadanos se empapen bien de las capacidades y de los méritos de una persona lanzada al circo eleacionario".

He ahí un error que ha sido factor de graves consecuencias políticas para el país. Con tiempo tan limitado de propaganda únicamente se pueden a ralizar las personas, no así las ideas, para cuyo estudio y popularización de las mismas se requiere tiempo.

"Las campañas políticas en Costa Rica no son sino un pugilato entre partidarios de distintos candidatos, en los que en vez de méritos se les arrostran defectos, como si hubiera en el país un hombre perfecto; son uchas que dejan mal heridas reputaciones más o menos bien cimentadas y de consiguiente, sería mil veces preferible demo rarlas cuanto más".

De acuerdo con la primera de esas ideas, pero no así con la última, por lo inconsulta el víquez en el ánimo del se-

señor Blanco, que algún ilustre aborado debe serlo, cuando él, contra influencias tan ilustradas y poderosas adopta tal actitud. No es creible que tombres de la categoría moral e intelectual del señor González Víquez, señor Volio, señor Arias, señor Trejos y otros, pretendieran jamás inducir al señor Ministro por mal Jumino en asunto de tan trascendental importancia, por lo que consideramos sin conocer precedentes ni estar siquiera al tanto de los hechos, que todos estos caballeros han de ir en este caso con la bena tesis, y es que ellos nos inspiran toda confianza, tanto por su saber como por su honorabilidad.

Esto, por una parte, per otra y contemplando e interes del bien general, consideramos con veniente no obstruir la iniciativa des presentes de la contenta de esta de la contenta de la confianza de interes del bien general, consideramos con veniente no obstruir la iniciativa des seños de esta de la confianza de la confianza de la contenta de la confianza de la confianza

Acosta para suprimir los cuarteles

Deberá resolverse, durante el presente mes, el tan traido y llevado negociado del establecimiento de la Guardia Civil en Gosta Rica. El asunto ha venido posponiendose un dia votro dia en la Cámara Legislativa. El Presidente del Congreso, señor Volio, partidario del proyecto, ha tenido la habilidad de barajar dicho negociado hasta no tener la seguridad suficiente de la aceptación del proyecto.

A nuestro modo de ver, ha procedido muy bien el señor Presidente del Congreso, pues debe, como costarricense, serle penoso el hecho de quel Gobierno de Costa Rica contrate en España a un gentil oficial para que luego el país, por medio de la representación nacional, lo devuelva a S. M. el Rey de España con esta breve razón: "No lo necesitamos".

¿Qué concepto podría merecrle después al Gobierno español la palabra de nuestro Secretario de Relaciones o de nuestro representante en Europa? El caso sería realmente penoso y hasta ridículo para nuestro Gobierno. Parece ser, aunque no estamos del todo seguros,

El plan ofrece, sin embargo, la representación nacional, lo devuelva a S. M. el Rey de España con esta breve razón: "No lo necesitamos".

¿Qué concepto podría merabrele después al Gobierno español la palabra de nuestro Secretario de Relaciones o de nuestro Secretario de Relaciones de n y hasta ridículo para nuestro Gobierno. Parece ser, aunque no estamos del todo seguros, que el proyecto del establecimiento de la Guardia Civil en Costa Rica cuenta ahora con el apoyo de gran número de repre sentantes. Duranto el mes en curso quedará aceptado el proyecto por la Cámara Legislativa

El proyecto ha convencido a

financiar su concesión

Marcha a los EE. UU. a

El señor Gutiérrez nos comuni ca que la nueva empresa bana-nera dará comienzo a los tra-bajos a su regreso a Costa Ri-ca que será para fines del mes entrante, pues ya está todo pre parado para poner mano a la obra, puesto que los socios ca-pitalistas de la misma no espe-ran más que sean firmadas las escrituras correspondientes, q' ran más que sean firmadas las escrituras correspondientes, q' es precisamente el objeto de su viaje a los Estados Unidos, para iniciar aquellos trabajos. Técnicos agrícolas e ingenieros de ferrocarriles de la compañía norteamericana que explotará la conceato visitaron y recorrieron toda la zona que comprende aquel privilegio, rindiendo un magnifica h forme en

El empresario don Rogelio Gutiérrez parte el 7 del corrien te para New York donde tiene ya financiada su conseción para la explotación de 10 mil hectares en las costas de Sixaola.

El señor Gutiérrez nos comunica que la nueva empresa bananera dará comienzo a los trabajos a su regreso a Costa Rica que será para fines del mesentrante, pues ya está todo pre

Deseamos un feliz viaje al joven empresario señor Gutié-

Per la razón o la fuerza

El Juez del Crimen de Punta renas, señor Zeledón, hubo de unir en lazo matrimonial a los enamorados mancebos Joaquín Sánchez y María Isabel Mar-chena Espinosa, a petición de los familiares de jouen

Problemas pendientes con la United Fruit Co.

ribusción superior a la moda.

Tales manifestaciones nos sorprendieron por proceder de donde proceden; sin embargo, son tantos y tan fuertes los intereses creados de la United con la opinión petereses creados de la United con la opinión petereses creados de la United Eruit en esta república, que es inocente la suposición que la compañía pueda tan fácilmente abandonar sus negocios en el pais; principiando porque sin hachita que afilar.

Este documento es propieda

Un conocido abogado, intimo de los hombres del gobierno refería a un director de Banco, que altos empleados de la United Fruit Co. manifestaban sin reservas ni rodeos que la compañía no entrará en arreglos con el Estado si se pretendia fijar el impuesto de exportación de banano a un tipo superior de dos centavos oro por racimo, por cuanto ese era el máximun de impuesto que ella, por el mismo servicio, pagaba en los otros países en que produce y compra fruta.

Prefiere la compañía—agregó el informante,—liquidar sus negocios en Costa Rica y establecer se por completo en otro país, antes que aceptar una con tribusción superior a la indicada.

Tales manifestaciones nos

stacompagnation

range la manage la manage la manage la empresa van siempre encaminadas a ampliar en lo posible el radio de acción de sus negocios en la República:

de nos ecompagna esta actividad argo, de la United con la opinión pesimista de aquel señor abogado.

Nueva Directiva de una Liga

Alajuela, Dic. 31 de 1922.
Señor Director:
Agradecería a Ud. la publica
ción en su importante diario.
de la siguiente nota:
Liga Deportiva Alajuelense
Directiva que fungirá en el
primer semestre de 1923
Presidente, Lic. Ramón Aguilar Soto.

Vicepresidente, Enrique Ri-

Srio., Juan Rodríguez G. Cap. General, Dr. Virgilio

Empresario extranjero

ses latino-americanos, donde tiene negocios y aquí, por lo tanto, ha sido bien acogido y atendido por el Gobierno. Nosotros celebramos ayer un reportaje con ese caballero acerca de los propósitos industriales que le traen a Costa Rica, haciendo-

El empresario extranjero que está en tratos con el Gobierno para establecer en el país cultivos de algodón en gran escala, es el señor Felipe Marincovitch, yugo-eslavo, que ha radicado por muchos años en la Argentina y que es además hombre de empresas petro leras. El viene recomendato por reputadas personalidades por reputadas personalidades de algunos de los diferentes paí ses latino-americanos, donde tie ne negocios y aquí, por lo tanto, ha sido bien acogido y atendo, procupara de sus proyectos que las consideramos sumamente importantes para la vida económica de la Repúnica. Es el señor Marincovitch persona ampliamente ilustrada en cuestiones comerciales y financieras y él ha Jecho amplios y completos estudios de esos puedos estados de estos puedos estados de estos puedos estados de estos puedos estados de estos puedos estados estad ben preocuparnos.

En la edición de mañana pu-blicaremos el reportaje en refe-rencia, lo que no hacemos hoy por falta de espacio.

Cambio de táctica política

El 8 del corriente reanudará tica política en estos asuntos, tareas el Congreso y será de los primeros problemas en debate de que trate. Según manifestaciones que esta mañana nos hizo uno de los más prominentes e influyentes miembros de la Cámara tenenos entendido que el Congreso está en condiciones de cambiar totalmente de tác-

Saltda de correos y paquetes postales

El viernes próximo a las 7-30 ho idia Inglesa, Canadá y Estados Uniras se despachará la corresponden
cia con destino a Europa, via Bristol. Sud América y nntillas, via
Cristóbal, por medio del vapor incia conquando.

El domingo próximo a lag 7-30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Tasmania, Nueva Caledonia, Nueva Zelanda, Cook y Fiji Islands, Tahitt, Hawali, Japón, China, Filipinas, Alaska, San Francisco Cal., Los Angeles, San Diego, Chicago, San Luls, Kansas, Texas y Nueva loa.

Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; Europa, Africa, Turquía, Persia, In-San JoSé, enero 2 de 1923



LAS MEJORES

Fajas para maquinaria

SE CONSIGUEN DONDE

KOBERG

No ha sufrido alternativas y permanecerá, así hasta tanto las cosas económicas nacionales continúen inalterables, que el día que se opere el más ligero cambio en esa política y en sentido desfavorable a la tesis de "no emisiones" el cambio se irá a las nubes. Mientras permanezca en discusión el famoso proyecto del Dr. Cordero, siempre existirán sus recelos en la banca y los dólares continuarán cotizándose a 450 por ciento, tipo actual; cuando desaparezca ese peligro esa moneda descenderá inmediatamen te de precio. Por lo demás, no se ha presentado ninguna novedad en la banca. No ha sufrido alternativas y

Matrimonio

Hemos recibido las siguientes esquelas:

Luisa Volio J. tiene el gusto de participar a usted el próxi-mo matrimonio de su sobrina Celia con el señor don Romano

Francisco Oriich y señora tie nen el gusto de participar a usted el matrimonio de su hijo Romano con la señorita Celia Carranza Volio. Agradecidos por la atención.

reverso

El policial José Fernández, salvando la vida de un hombre atacado por un toro, tuvo un gesto heroico que le mereció la ovación del público que es acto presenció; en cambio a su compañero Domingo Chacón, se le fugó un detenido por robo que la prefactura conducia, mereciendo las censuras de las personas perjudicadas. He ahí el adverso y reverso de las medallas de distinción y reprobación en el cumplimiento de deberes públicos.

Vapores en Duerte

LIMON 3.—Hoy a las 9 hs. fondeó la gasovela nie. "Madelin'A", de 23 tonela as, procedente de Bluefields con 20 ho tiente de Bluefields con 20 ho-ras de mar, 4 tripulantes, capi tán W. H. Anderson y consigna da a R. E. Smith y Co. Sin pa-sajeros. Carga, 20 rollos peli-culas cinematógrafo y 4000 co-cos. Correo 1 saco.

PUNTARENAS, 3.—Ayer a las 19.20 hs. zarpó para Corinto, Nic. el vapor estadounidense "Depere", de 2065 toneladas, 29 tripulantes, capitán G. J. Lohnhardt y despachado por H. T. Purdy. Sin pasajeros, carga ni correo.

CAJAS DE HIERRO

contra incendio. Garantizadas Se han recibido, marca

Herring Hall, Marvin Safe Co.

arress exclusivo

ROMULO ARTAVIA

Ofrece taubién un magnifico

Sombreros de pita Montecristi. tegitimos

KO varas al norte de El Con

Otros afortunados

Fueron afortunados con la mitad del segundo premio del último sorteo los señores don Victor M. Ross con & 15.000 y don Antonio Escarre con & 3.000. Vendió este premio Tata Mundo y, según parece, se reservó el otro medio número premiado.

Una parvada de tahures

Para las fiestas de San Ramión salió ayer de esta ciudad una parvada de la crápula de la tahurería que allá van a ejercer la mísera "profesión" de estafadores de incautos.

Esas gentes han marchado a quella ciudad en la seguridad de que habrá juegos libres, pues así lo comunican de allá. No lo creemos. Sin embargo, nosotros llamamos a ese particular la atención del señor Ministro de Seguridad Pública, que tan activo y celoso se manifestara durante los días de las fiestas civicas de esta capital en la persecución de los juegos prohibidos.

Una candidatura

Varios socios proponen la siguier te candidatura para miembros de a Directiva de la Sociedad Costa-rricense de Seguros de Vida, duran e el año de 1923.

e el año de 1923.
Propietarios: Lie. don Vidal Quiós Escaiante, Lie. don Fabio Baurit González, Dr. don Roberto Foneca Calvo, don Máximo Chaves Vargas y don Ciriaco Zamora Villal-

Suplentes: don Victor Aubert Sten

ffens, don Enrique Saborio Gómez don Elias Fonseca Calvo. Fiscales: Propietario: don Manuel Vicente Blanco Membreño.

De Callos



"Gets-It" Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

Los olvidados

Objetos olvidados por pasa-jeros en los trenes del Ferroca-rril, que se hallan a la disposi-ción de sus respectivos dueños en la Agencia de la empresa del

Pacífico./

2 paraguas. 1 gramil. San José, enero 2 de 1923.

TERS-LACROIX"

ni se destiñen.

AL CERRAR LA EDICION

Conflicto solucionado

Al cerrarse la edición se nos informa que al medio día de lite determinadas zonas de tehoy, debido a la intervención trenos incultos en el cantón de del Lic. don Cleto González Viquez en el asunto, el Ejecutivo aprobó el proyecto de la United Fruit Co. para construir un ted Fruit Co. para construir un artículo que aparece en esta misma edición.

Doctor M. Valenzuela

Dentista Americano

De vuelta de su viaje por la América del Sur ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la

Iglesia del Carmen

NYECCION DIPLOICA, último procedimiento usado en a Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercampiables de porcelana "Steel". Dentaduras con garantia ab-

HORAS: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Massi en San Juan del Sur

El aviador Massi regresó a San Juan del Sur, donde se encontraba esta mañana.

Massi avisa que ya está casi refaccionado su avión y que co municará la fecha en que empenda vuelo a San José, haciendo el viaje en una sola jornada. Informa además que los golpes recibidos por su mecáni co no fueron de cuidado y que se encuentra ya restablecido.

El gobierno de Nicaragua ha prestado a Massi toda clase de auxilios a fin de que realice sin mayores dificultades su record aviatorio por la América Cen-tral.

Premios cambiados del serteo de Año Nuevo

En la respectiva Tesorería han sido cambiados los siguien-tes premios del sorteo de año nuevo de la lotería del Asilo

nuevo de la loteria del Asilo Chapuí:
Alberto Mora, de Santo Domingo de Heredia, medio número del de cien mil colones.
Fermin Villegas, de la misma ciudad, tres décimos del mismo premio, o sean € 30.000.
El billete premiado con diez mil colones fue presentado al cambio por los señores Florencio Hernández y Rafael Alvarez de esta ciudad, tocando medio premio a cada uno.

Alajuela

CAMIONES

para las Fiestas Cívicas de Alajuela. Habiendo buen tiempo y estando la ca-retera seca, la Costa Rica Motor Company, correrá camiones a Alajuela los días 24, 25 y 26 de diciembre.

Vapor en Limón con petróleo crudo

Anció en Limón el vapor es-Ancio en Limon el vapor estadounidense "W. L. Connely", de 2364 toneladas, procedente de Cristóbal, con 35 horas de mar, 29 tripulantes, capitán D. Lorch y consignado a la United Fruit. Sin Pasajeros ni correo. Carga, 3000 barriles aceite crudo.

El combustible que trajo dicho barco es para el consumo del Ferrocarril al Atlántico.

Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS. BAILES, BAN-QUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

comes antigues salencres de la mejores cantinas de esta ciudad

Avisar a LA FERIA



Para la rasquiña o picazón.

le venta en las mineinales boticas

Busque La Noticia

de mañana

- PRECIOS BAJISIMOS ALFREDO ESQUIVEL & HNO.

PAPEL TAPIZ

mayor fábrica de Bélgica, "USINES PE-

tos papeles, que ni se rompen al engomarlos

le interesa examinar nuestro muestrario.

Hemos recibido una nueva remesa de la

Somos importadores EXCLUSIVOS de es-

Antes de comprar en ninguna otra parte,

La Costa Rica Oil Co. abandona sus trabajos en Cahuita A los 3,861 pies de profundita continúa seco, y aunque las manifestaciones geológicas aun san la proximidad de un gran lago petrolero, no será por aquella cavidad artificial que brotal lago petrolero, no será por aquella cavidad artificial que brotal la proximidad aceite, según dictionado la costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad aceite, según dictionado la costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad aceite, según dictionado la costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artificial que brotal la proximidad de costa Rica on petróleo en aquella cavidad artific

A los 3,861 pies de profundidad, el pozo petrolero de Cuhita continúa secto, y aunque las manifestaciones geológicas acu san la proximidad de un gran lago petrolero, no será por aquella cavidad artificial que brote el ansiado aceite, según dictamen de los reputados técnicos de la Costa Rica Oil Co.; por lo que la Compañia ha dispuesto abandonar totalmente el trabajo en aquel lugar y coltinuar la obra de perforación en terre nos próximos a Puerto Vargas, de la misma zona; A ese lugar será inmediatamente trasladada toda la maquinaria que per manece en Cahuita, i omismo que los edificios alli construidos.

El paraje localizado para las muevas perforaciones—tres son los taladros que se practicarán a la vez,—están situados al nor oeste del puerto antes citado y

NOTA POLITICA

Don Rafael en danza

Erróneamente informa un diario capitalino que el ex-presidente Yglesias no intervendrá en la próxima campaña electoral y que es su invariable intención permanecer al margen de los acontecimientos políticos.

Tenemos entendido que el señor Yglesias es en que se inicia con tanta premura la ampaña electoral y a ese efecto declara, q' por su parte él no impulsará la gestión de propaganda de la agrupación que crienta y dirige. Posiblemente el señor Yglesias no piense en su candidatura, pero de esto a no intervenir en política hay su diferencia, máxime cuando el civilismo puede jugar un im portante papel en la contienda electoral en que la opinión ha de estar muy dividida.

España envía un alto Comisario Civil a la zona de Marruecos

tamente que estuvieran terminados los trámites de constitución del gobierno en sus diversos departamentos.

Ya ha sido aprobada la lista de gobernadores civiles, subsecretarios y directores generales y se espera de un momento a otro la convocatoria electoral. El gobierno ha justificado en varias ocasiones la petición del decreto de disolución de las actuales cortes al Rey, por la negativa terminante del señor Sánchez Guerra de apoyar a los liberales en las actuales cortes y aceptar su decisión de someter a juicio a los políticos espechados de responsabilidad en el desastre de Marruecos.

Los diezos dan por desconta do que en el programa del gobierno en las próximas cortes figurará como punto inicial la continuación inmediata del expediente de responsabilidades y

MADRID. — Continúa la estrectación pública pendiente de la convocación al país para elecciones generales del nuevo Parlamento.

En las declaraciones que el Marqués de Alhucemas hizo re cientemente a los diarios, al subir al Poder, prometió que la convocatoria se haria inmediatamente que estuvieran terminados los trámites de constitución del gobierno en sus diversión del gobierno en sus diversión del gobierno en sus diversión del gobierno.

gobierno. Entre los altos cargos ya

Entre los altos cargos ya de-signados figura, en lugar prin-cipal, el de alto comisario en Marruecos, para el que se ha elegido a don Miguel Villanue-va, expresidente del congreso. Se afirma que tomará posesión del cargo en enero, iniciando en el acto la nueva política del protectorado en la que la auto-ridad civil tendrá absoluto pre-domirio sobre la militar en le

Se comenta la actitud del mi nisterio en el asunto de las res-ponsabilidades por el desastre de Annual, creyéndose que da-das las categóricas manifesta-ciones hechas, será ya inevita-ble que el expediente de depu-ración sea continuado sin con-templaciones de ninguna espe-cie como pide el país.

NUEVA CIGARRERIA

donde estaba "La Candela"

Anuncia desde hoy que prenderá otra candela de más tamaño y que sólo votarán los elientes que compran sus cicarros y puros con su respectiva caja de fósforos

El tirano del Perú

El resultado de los juegos deportivos durante las Fiestas

El siguiente fue el resultado de los juegos deportivos durante los cuatro días de fiestas cívicas que acaban de pasar:
Viernes 29.—Plaza Víquez contra Costa Rica; ganó el primero por 5 puntos contra 3.
Sábado 30. —Tres Ríos contra 3.
Sábado 30. —Tres Ríos contra Cartago. No se presentó és te y se formó un equipo de josefinos integrado por miembros de todos los centros. Ganó Tres Ríos por un punto contra ninguno.

Se jugó una partida de de foctado por un punto contra ninguno.

Se jugó una partida de footad financia de footad por un punto contra ninguno.

Se jugó una partida de footad por un punto contra ninguno.

Se jugó una partida de de foctado por un punto contra ninguno.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Lunes 10. — El Alajuelense Canó el primero por 4 puntos contra uno.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Sabado 30. —Tres Ríos contra 3.

Sábado 30. —Tres Ríos contra 3.

Sábado 30. —Tres Ríos contra 3.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7.

Se jugó también una partida de base ball entre Limón Base-ball y 9 Fuertes. Triunfaron contra 7. guno.

Domingo 31.—La Libertad uno

Consulado de España

-AVISO-

De conformidad con lo dispuesto en el Reglamento De conformidad con lo dispuesto en el Regiamento del Registro Nacional de española residente en Costa Rica la absoluta necesidad, para el pleno goce de sua derechos nacionales, de que se inscriban en el referido Registro todos los individuos, de ambos sexos, mayorea de catorce años, así como la obligación de renovar anualmente el certificado, o cédula, que acredita dicha inseripción y cuya validoz expira el 31 de dielembre de cada año; inseripcio el como de como de

cuya validez expira el 31 de diciembre de cada año; incurriendo, los que así no lo hicieren, en las multas que establueen los Aranceles correspondientes.

Esto no obstante, a fin de facilitar las referidas inscripciones y renovaciones, y de beneficiar en lo posible a la Colonia, se pone en conecimiento de la misma que este Consulado hará inscripciones en el Registro de Nacionalidad y extenderá, o renovará, los certificados, sin subjection a multa alguna cualquiera que sea la mosesidad de los interesados, durante todo el próximo mes de enero de 1923, apileando extrictamente, en lo sucesivo, las disposiciones reglamentarias.

Lara mayor facilidad de los interesados, se les notifica, además, que las renovaciones de los certificados po-

fica, además, que las renovaciones de los certificados po-drán obtenerlas, ya sea solicitándolas personalmente, e-bien por conducto de *tereera persona. San José, Diciembre de 1822.

OTRA CANDIDATURA

Un numeroso grupo de la juventud intelectuai sana del país y algunos connotados miembros que pertenecieron al Partido Republicano, piensan tener en breve una reunión politica, a fin d ponerse de acuerdo para los trabajos que se han de iniciar en pro de la candidatura presidencial del Licenciado González Rucavado, quien goza de popularidad en toda la República, por su limpia actuación política.

Al efecto, ya se tiene noticia de que importantes gamonales de los diferentes pueblos, están dispuestos a secundar con entusiasmo la candidatura del Lic. González Rucavado, la cual ha sido ya muy bien acogida.

N. de R.—El informe que antecede ha sido suministrado por un grupo de jóvenes de la Escuela de Derecho. Damos, pues, el anterior informe con las reservas del caso.

La personalidad política del

señor Gonzalez Rucavado nos es de lo más simpática y agradable y podríase asegurar que entre la juventud intelectual acaso sea por ahora el único elemento presidenciable, pero dudamos mucho, en que el señor González Rucavado preste su pombre a prese una campaña ales damos mucho, en que el señor; González Rucavado preste su nombre para una campaña elec toral, dada la circunstancia de su manifiesta repugnancia por la política, en la que no ha querido ni quiere figurar; tanto es así, que elegido diputado por la provincia de San José en las últimas elecciones, el renunció su credencial, precisamente para alejarse de la vida pública, como lo está actualmente. En con secuencia, estas gestiones por su candidatura las consideramos hijos tan sólo de un buen desso de aquel grupo de jóvenes que admiran y quieren al buen amigo, hombre sin tacha y sin mancha, cuyos altos méritos morales y cívicos le fiacen digno a la Presidencia de la Re preste su

SE ALQUILA

una casa grande, confortable, adecuada para negocio, en punto céntrico, 150 varas al Norte del Mercado, calle octava.

Informes: Teléfone 90 o casa 354. Paso de la Vaca.

Ultimos suceses del día en LA NOTICIA

El secreto del Principe

PARA A. DE V.

Se abrió la puerta de oro y miramos allí entre sus tu-les y sus rosas a la Mujer Bella.

Doblamos ante su presencia la rodilla y besamos la orla de su traje... .

Llegó el Amor y la dijo ¿Sí?... Y ella, inmutable... Llegó el Dolor, y ante la Diva lanzó un Ay! lleno de la angustia de todo lo imposible...

Y ella, inmutable..

Llegó el Silencio. En el ambiente había un perfume de Reinas triunfadoras. Ella suspiraba... El Silencio, Príncipe de Ensueño, la miró intensamente. En su mirada había amorosas interrogaciones, dolorosos lamentos: era su mira-da fuego de Vida y ansia de Muerte. Ella no pudo ya, y como una corola abandonó su cabeza sobre el hombro del Príncipe callado...

El Príncipe después me dijo su secreto: el beso es el divino diálogo del Amor, del Dolor y la Belleza en el regazo perfumado del Silencio...

ANGEL DE LEON

COLORANTES

Artículo de necesidad en las casas donde las señoras economizan. Conocido porque no falla en sus resultados. No tiene rival entre sus similares.

Se recomienda solo y lo encuentra en todos los establecimientos

Gobierno de Madrid comercia con los Estados Unidos

dirigió al departamento de estado un cablegrama anunciando que el ministerio de estado español había procedido oficialmente a denunciar el tratado de comercio existente entre España y los Estados Unidos y ros de España, por huye de dela expirar el día 5 de hora imperativo ada estipulaciones contenidas en el protocolo respectivo. Al mismo tiempo que el tratado con Washington el gobierno de Madrid denunció el tratado con el Japón, que también vence en la misma fecha.

Al adoptar esta medida, el gobierno de Madrid, informa el embajador Woods, sigue la linea de acción que ya anterio res gabinentes habíanse propuesto a raiz de la terminación de la guerra mundial, adoptando la posición de denunciar tos dos los tratados comerciales vi gentes, a medida que fueran ex ripirando, para proceder a negociar nuevas convenciones en las que se tomaran en cuenta más trafielmente las nuevas condiciones económicas en que la nayen

VERME-OL

WASHINGTON. — Mr. Cyrus W. Woods, embajador de
los Estados Unidos en Madrid,
dirigió al departamento de estado un cablegrama anunciando que el ministerio de estado
español había procedido oficialmente a denunciar el tratado
de comercio existente entre España y los Estados Unidos y
que debía expirar el día 5 de
noviembre de 1923 según las
noviembre de 1923 según las
chas de las cláusulas de los con
estibulaciones contenidas en el venios a las disposiciones revenios a las disposiciones re-formadas de la ley de tarifas.

suceso

Informan de Puntarenas:

Andando de cacería por las selvas de Miramar los jóvenes Rafael Espinosa y Abel Chavarria, al subir una empinada pendiente resbaló Chavarria y cayó chocando su escopeta con tra una piedra; aquella disparó, — la escopeta se entiende—y uno de los perdigones hirió en la cabeza a Espinosa.

"Aquiere ussed montar un buen nballe? Siempre tengo a la orden ava señora o abaltero, bien ape-mele. Cabellevim Barrio de Otoya, Prente a Legación Mexicana. Telé-

ectos. El Club consta da

cios. Cada uno cotiza \$ 1.00

almente. Cada senuna se obsequiará por sorteo una VIOTROLA entre ellos. El favorecido de cada

sorteo queda libre de todo pago sub-

siguiente y obtiene una UCTROLA

su equivalente en discos VICTOR. El socio que hava cotizado o

nas sin ser favorecido, recibirá igualmente una VICTROLA o su equiva-

Ud. nopuede p rder

PIZA E HIJOS

CON \$ 1.00 -

se puede obtener una

VICTROLA

AEROGRAMAS

Constantinopla, 2.—Ha estallado ler, a revolución en el reino musulin de Írac. Los despachos recibin de 11ac. Des despisatos l'ector si informan que los habitantes pi-n la anexión de ese territorio a AEROPLANO

Pasadina, 2.—La Universidod de los vuelos del circuito del kilóme-nia California ha derrotado a la tro.

Penn State por 14 a 3 en un exo de foot-ball que fue presen- CUATRO REBELDES EJECUTA-ado por cerca de 53,000 personas DOS que se verificó ayer.

pruebas de que la asestina Mrs. Estado Libre.

ara Phillips, qu'en escapó de la treel en diclembre, vivió por 4 as después de su fuga ne una caaña en un cañón solitario cercano.

Flladelfia, 2. — Pancho Villa, el impeón de peso Eviano do una italia monumental a "Battling" (NUEVA CONFERENCIA DE PRE-urray, de esta ciudad, en un atch de boxeo que tuvo lugar

Marsella, 2.-El aviador Sadi Le coite, mantuvo una velocidad me dia de 236 millas por hora durante los vuelos del circuito del kilóme

Londres, 2.—Informan de Dubon que cuatro rebeldes que fueron a rrestados hace poco tiempo, fueron dei pruebas de que la asecina Mrs. Estado Libre. Londres, 2 .- Informan de Dublin

Londres, 2.—Un despacho de Ita PRA VICTORIA DEL BOXEA
BOR PANCHO VILLA

DOR PANCHO VILLA

ENJAGES O DEL BOXEA
RELIGIOS O DEL BOXEA
RELIGIO DEL BOXEA
RELIGIO DEL

París, 2.—Hay ansiedad en el publico con motivo de la conferencia de Premiers que principiará hoy, en que se discutirá el problema de las reparaciones.

TEATRO MODERNO

MIERCOLES 3 DE ENERO DE 1923

A LAS 7 p. m. UN NEGOCIO PELIGROSO por Constance Talmadge

8.30 p. m.EL CRIMEN DE LA OPERA por la eminente Paulina Frederick

Para mañana jueves, monumental estreno

Se revela una mula por la excesiva carga

La mayor parte de los carreoneros que manejan carros
del servicio público abusan de
as fuerzas de los animales que
iran de esos carros.
En otras palabras, ponen
más carga en el vehículo de la
que puede arrastrar la bestia.
En esa condiciones subía un carro carro la cosa puede
currir, la ley preve el máxi-

hos.

Aparte de un posible peligro
personal que con tal cosa puede
ocurrir, la ley preve el máximun de carga que puede tomar
se en cada carretón y es humano que no se eche en olvido esa
disposición.

En muchos casos vemos tam
hién que a máx de cargar de

que puede arrastrar la bestia.
En esas condiciones subía un carretón esta mañana la cuesa de la Estación.
La pobre mula no podía con el peso y el arriero se complacía en castigarla para obligarla a hacer lo que no podía.
Tanto fue el palo que se descargó sobre el anima, que éste

- SERVICIO DE VAPORES

servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana,

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el viernes 13 de los corrientes, los vapores Con el vapor CAMFTO de la Elders & Fyffes Ltd., que

saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restable-ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el cido el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cris-

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fiffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San Jose o a los sub-agentes Sasso & Pirie Scs., en San José.

G. P. CHITTENDEN,-Administrador.

San José, octubre 9 de 195 on Mooney Rose and rose and rose and Marco



De Estrellas del Cin

Albumes para retratos

Empresario .

Baratillo de Cartago

acaba de recibir CASIMIRES EN CORTES

LA PROVEEDORA

Para los deportistas

Están de plácemes los deportistas y padres de familia con un surtido de objetos para deportes que ha imperencial mi industrial por Pesoi-ver.

El señor Lindo omite por esta vez dar a la prensa ninguna clase de reportajes.

Están de plácemes los deportistas y padres de familia con un surtido de objetos para deportes que ha impara dona Alberto T. Brenes. Para niños le llegaron bolas peque-par ahora ningún proyecto comercial mi industrial por Pesoi-ver.

El señor Lindo omite por esta vez dar a la prensa ninguna clase de reportajes.

Renuncia

El señor Pérez Calvo renun-El senor Ferez Cavo renun-ció el cargo de primer auxiliar de la Oficina de Control para aceptar la posición de jefe de la contabilidad de la fábrica "El Laberinto", puesto que de-ompeña desde hoy.

BUFANDAS

BUFANDAS

- RECIBIO ---

MIGUEL A. MURILLO

Frente al Banco Internacional.

Revista de teatros



PAULINE FREDERICK in The Paliser Case

REAPERTURA Y ESTRENOS

En la tanda de las ocho y treinta se reprisară por primera vez EL De nuevo el Teatro Moderno abre CRIMEN DE LA OPERA, monumen sus puertas a su numerosa cliento- tal pelicula de la eminente Paulina la con un repertorio de peliculas Frederick, que tanto gustó en LA

la con un repertorio de peliculas Frederick, que tanto gustó en LA enteramente nuevo que se principla- MUJER X.

A representar el juves.

Para hoy se dará en la tanda de el público josefino el estreno de las siete, la famosa pelicula de Harold Lloyd, el gran artista de la Constance Talmadge, UN NEGOCIO risa que supera a Charles Chaplin PELIGROSO, que tanto éxito obtu- y a Max Linder.

vo la noche de su estreno.

Sus obras son enormes.

MASANA DEBUTARA EN EL VA- mamente originales y fascina con RIEDADES EL TRIO IRIS URAN las interpretaciones. GA Adelina Iris, canta que es un en-

Que tanto éxito obtuvo en el Tea-sentimiento que atesora su alma de ro-América, en el que las funciones artista.

que dieron se contaron por llenos Angelita Iris, es una ballarina gra
éxitos indiscutibles.

Indudablemente, el Trio Iris Uran-me a las danzas arrastra los cora
ga es de las variedades más nota
zones.

bles que han llegado al país.

Y como ambas son bellas y her-El maestro Uranga, distinguido mosas, lindas y blen formadas, el compositor y concertistà, deleita éxito las acompaña doquiera que con sus composiciones, algunas su-van.

canto, e imprime a las canciones

LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONE

CHAMBERTIN CLOS LAFITT POUILLAC MARGAUX SAINT JULIEN GRAVES SUPERIEUR SAUTERNES **POMMARD** CORTON

BRENES &

La ciencia ha logrado vencer la diabetes y la gangrena

Asegúrase que, mediante un método descubierto por el doctor Benjamín Jablons, residente en la casa No. 498 de West End avenue y médico inspector del St. Mark's Hospital, es posible detener la marcha de la gangrena y curar dicha effermedad, sin que sea menester efectuar amputaciones. En el curso de los últimos diez y ocho meses, indicase, hase aplicado dicho método con felices resultados, en más de 200 casos.

Huguar que amenazaba su mano dereche, principió a ceder desde lue go y el martes regresó a su residencia sintiéndose feliz.

La primera curación de la diabetes, con el tratamiento del insulin, de que existe registrante un vo efecto en George dad, con domicilio en la casa No. 271 de Irving avenue, en Broklyn. El doctor Thomas Howell auverintendados del Navel auverintendados feliz.

La existencia del método del doctor Jablons, que consiste en inyecciones intravenosas de una solución química, fue revela da el martes, al tenerse conocimiento de que un paciente, Mr. Edward Trainor, con residencia en la casa No. 25 de Broad avenue, en Ossining, N. Y., ha bia sido dado de alta en el St. Mark's Hospital, por estar curado de la enfermedad de Renatud, una forma de gangrena que padecía, cuya causa se des conoce. La existencia del método del

que padecia, cuya conoce.

Trainor, que cuenta treinta y tres años de edad, sufrió el terrible mal por espacio de nue ve años. Primeramente se manifestó en un dedo de su pie derecho, que tuvo que amputar se. Durante los tres últimos años sufrió once operaciones, perdiendo ambas viernas y un dedo de su mano derecha.

Hace unas cuantas semanas, un amigo cuvo nombre Trainor se rehusó a ravelar, le recomen dó al doctor Jablons. Presentáse, en consecuencia, en el St. Matrk's Hospital y nor espacio de tres semanas recibió una in-yección diaria. La enfermedad,

La primera curación de la diabetes, con el tratamiento del insulín, de que existe registro en la metrópoli norteameri cana tuvo efecto en George Van Hassel, de 16 años de edad, con domicilio en la casa No. 271 de Irving avenue, en Broklyn. El doctor Thomas Ho well, superintendente del New York Hospital, da fe de la misma.

wen, superintendente del New York Hospital, da fe de la misma.

Van Hassel fue transportado a dicho hospital del Seney Hospital hace cosa de tres semanas, encontrándose en estado comatoso y en peligro inminen te de muerte. Inmediatamente fue tratado con insulin, deriva do del pancreas de un cerdo, y salió de la coma en que se hallaba.

El joven Hassel, que salió del hospital en buenas condicio nes físicas, tendrá no obstante, que guardar cierta dieta y recibir inyecciones de insulin de vez en cuando. Asegúrase que vivirá indefinidamente, si guar da las precauciones debidas.

Hasta la fecha todos los enfermos de diabetes morían en su mayoría y sin excepció: cuantos cafan en un estado co-

fermos de diabetes morian en su mayoría y sin excepciór cuantos caían en un estado co-matoso. El insulin fue descubierto por los doctores Bantin y C. H. Best. graduados de la univer-sidad de Toronto.

Lea usted LA NOTICIA